

Participarán 4.7 millones de representantes de partidos

● Logró el INE subsanar dilaciones en organización

F. MARTÍNEZ, A. URRUTIA
Y L. HERNÁNDEZ / P7Y9

Preven instalar 170 mil 304 casillas en todo el país

FABIOLA MARTÍNEZ, ALONSO URRUTIA Y LILIAN HERNÁNDEZ

El 2 de junio estarán en las casillas y zonas aledañas un máximo de 4 millones 768 mil 512 representantes de partidos, uno de los elementos más importantes para garantizar la certeza de la jornada electoral. En esa cifra se incluyen 170 mil 695 representantes generales y más de 4 millones en urnas.

Hasta ayer estaba programada la instalación de 170 mil 304 casillas, aunque puede haber ajustes de última hora si así lo determinan los consejos en los 300 distritos en los que está dividido electoralmente el país.

El domingo estarán en disputa 20 mil 708 cargos (629 federales y 20 mil 79 locales); están llamados a las urnas 98.3 millones de ciudadanos inscritos en la lista nominal, más los mexicanos que residen en el extranjero y que deseen participar.

Según informes preliminares, Morena tendrá el mayor número de enviados para vigilar los votos, al grado de que en "representantes generales" registró 100.91 por ciento, contra 95 por ciento del PRI y 93 por ciento del PAN. Más abajo está el Partido Verde, con 92.1 por ciento; PT, 67 por ciento; Movimiento Ciudadano, 67.6, y el PRD, con 42.2. Los porcentajes de representantes de mesa directiva de casilla son menores.

Tras el análisis de casos –y las autorizaciones respectivas– ningún partido puede tener más representantes respecto al límite que marca la ley. Es decir, aun cuando el partido guinda sobre pase en propuestas, hay un techo.

Además de los funcionarios de casilla estarán en estas mesas los representantes de partidos y observadores. El INE recibió 34 mil 855 solicitudes, de las que negó 841; a la vez, recibió mil 355 peticiones de visitantes extranjeros, de las que rechazó 46.

